
Wilhelmshavener Schachclub von 1887 e.V. 

Protokoll über die Jahreshauptversammlung vom 13.03.2025 

im „Nachbarschaftstreff Inselviertel“ (Borkumstr. 17, 26384 WHV) 

 

TOP 1 Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

Um 19.32h begrüßt unser Vorsitzender Anton Bulygin die Anwesenden. Die Einladung wurde 

fristgerecht versandt. Gemäß Teilnehmerliste sind 14 Personen anwesend (alle 

stimmberechtigt). Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. Die Tagesordnung wird wie vorgelegt 

einstimmig genehmigt. 

Der Verlauf der Versammlung wird per Powerpoint-Präsentation via Laptop auf einen 

Bildschirm übertragen und ist für alle Anwesenden einsehbar. 

 

TOP 2 Ehrungen 

Anton Bulygin ehrt Heinz Korsus und Hagen Sölken für die 20jährige WSC-Mitgliedschaft mit 

der „goldenen Ehrennadel“. Ebenso lange Mitglied, aber heute nicht anwesend sind die Start-

to-Finish (SF) Rouven Kuffner, Annika Siemens, Andreas Heirich und Tobias Gruber.  

Turnierleiter Daniel Boerma verleiht in seiner Eigenschaft als SBOO-Vorsitzender den beiden 

soeben geehrten Schachfreunden Heinz Korsus und Hagen Sölken sowie Dr. Thomas Harden 

die NSV-Verbandsnadel in Gold sowie die NSV-Verbandsnadel in Silber für Vladimir Zotin.  

Nun zu den Ehrungen für die Turniere der letzten 12 Monate. Sieger der Clubmeisterschaft 

sowie der Vereinsblitzmeisterschaft wurde Anton Bulygin. Den Vereinspokal gewann Daniel 

Boerma. Die Plätze 1-3 im Winterturnier gingen an Klaus Schumacher, Vladimir Zotin und 

Wolfgang Broska. Vladimir Zotin spendete unmittelbar nach der Siegerehrung seinen 

Geldpreis.  

 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls von 2024 

Heinz Korsus und Vladimir Zotin verabschieden sich aus Krankheitsgründen um 19.50h. Es 

sind demnach nur noch 12 Stimmberechtigte anwesend. Bei einer Enthaltung wird das Protokoll 

genehmigt. 

 

TOP 4 Berichte der Vorstandsmitglieder 

Anton Bulygin (1. Vorsitzender): Der WSC hat 73 Mitglieder und nimmt mit 3 Mannschaften 

am Ligaspielbetrieb teil. Ein Manko ist, dass wir derzeit keine Mannschaft im 

Jugendligaspielbetrieb gemeldet haben. Dies soll nächste Saison anders werden. Durch den 

Wegzug von Jugendwart Ramón Mildner nach Lingen ist ein personelles Loch in unserer 

Jugendarbeit entstanden.  

Die Homepage wird durch Hagen Sölken, Daniel Boerma, Andreas Rombusch und Klaus 

Schumacher gepflegt. Ein notwendiges Update wird aktuell durchgeführt. Hagen Sölken sagt, 

es macht Fortschritte.  

In der SSB-Broschüre sind wir nunmehr mit neuem Bild enthalten.  

Am Vereinsabend werden zwar diverse Turniere angeboten (Blitz, Chess960, Schnellschach 

etc.). Jedoch ist die Resonanz relativ gering. Für viele Jugendliche ist die Uhrzeit zu spät.  

Die Beitragserhöhung, die heute beschlossen werden soll, ist notwendig. Die während der 

Corona-Phase beschlossene Beitragssenkung muss rückgängig gemacht werden. Weiterhin 

beteiligt sich der Verein über die Schulen am sogenannten „Erstklässlergutschein“. Das eine 

oder andere Kind hat so den Weg zum WSC gefunden.  



Am 20.04.2024 haben wir im „Neuen Gymnasium“ eine Jugendserie mit 70 Teilnehmern 

durchgeführt. 

Es fanden WSC-interne Jugendturniere mit 7 Teilnehmern statt. 

 

Klaus-Dieter Weiland (2. Vorsitzender): Unser „1V“ wird von unserem „2V“ gelobt. Es war 

kaum eine Vertretung notwendig. Der Getränkeeinkauf wird durch Klaus-Dieter Weiland 

gemanagt. Der Vereinsgrill, der bislang bei der ev. Familienbildungsstätte stand, nimmt im 

Spiellokal viel Platz im Abstellraum weg.  

Das Helferessen im Zuge der Jugendserie 2024 hat bislang nicht geklappt.  

Nach der Fusion mit Turm Wilhelmshaven wurden deren Unterlagen mit Schenkungsvertrag an 

die Stadt abgegeben. Dies soll auch mit „Uralt“-WSC-Unterlagen geschehen. 

 

Turnierleiter (Daniel Boerma): Die Turniere fanden statt, aber mit geringer Beteiligung. Es sind 

immer dieselben dabei.  

Als WSC1-Mannschaftsführer berichtet Daniel Boerma, dass die Personaldecke eng ist. Aber 

bis auf unser Heimspiel gegen Emden sind wir immer komplett angetreten.  

Daniel Boerma bewirbt sich auf eine Stelle in Kiel. Möglicherweise steht in diesem 

Zusammenhang ein Wohnortwechsel von ihm an. Dies würde eine Neubesetzung der von ihm 

bekleideten Posten erfordern. Außerdem steht für WSC1-Spieler Andreas Heirich (gleichzeitig 

SBOO-Kassenwart) ein Umzug nach Portugal unmittelbar bevor. Das Fehlen von Ramón 

Mildner wird auch von Daniel Boerma bedauert.  

 

Ramón Mildner (Jugendwart): fehlt 

 

Andreas Rombusch (Pressewart): Er kümmert sich um die Homepage und die Jugendarbeit und 

ist außerdem als WSC3-Mannschaftsführer tätig. Am vergangenen Spieltag gab es den ersten 

Saisonsieg (gegen EMD2)! Aber WSC3 soll eigentlich unseren Kids die Gelegenheit geben, 

Spielpraxis zu sammeln. So wurden in den vergangenen Runden auch viele Jugendliche 

eingesetzt. Ausdrücklich gelobt hat er Teli, die in der Runde zuvor extrem kurzfristig 

eingesprungen ist und beim Auswärtsspiel in Leer gegen Logabirum 2 aushalf, so dass wir kein 

Brett freilassen mussten. 

 

Klaus Schumacher (Schriftführer): Neben der Protokollführung ist er weiterhin in der 

Jugendarbeit aktiv und an der Homepagepflege beteiligt. Da wir momentan viele Mädchen im 

WSC haben, kann es sein, dass wir Anfang September mit einem U12w-Team an der 

Norddeutschen Vereinsmeisterschaft auf Rügen teilnehmen (vorausgesetzt, die Eltern geben 

ihren Segen dazu). 

 

Aussprache: Unser Ehrenvorsitzender Hans-Dieter Bürger moniert das Durcheinander im 

Abstellraum. Dort lagern auch Aktenordner mit sensiblen Daten, die dem Datenschutz 

unterliegen. Diese dürften nicht für jedermann einsehbar sein. Dieter Bürger regt an, ggf. einen 

Gerätewart zu installieren. Lobend erwähnt er die Weiterführung der Jugendarbeit. 

 

TOP 5 Kassenberichte 2024 

Kassenwart Hagen Sölken erläutert die Zahlen (Etat und Bericht) anhand der Präsentation.  

Bestand 01.01.2024 = 3.471,81 €, Bestand 31.12.2024 = 2.593,19 €. Der daraus resultierende 

Verlust i.H.v. 878,62 € war eingepreist. 

 

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde von Birgit Sölken und Wolfgang Broska am 24.02.2025 geprüft. Birgit Sölken 

bescheinigt dem Kassenwart eine vorbildliche Kassenführung.   



TOP 7 Entlastung des Kassenwartes und des gesamten Vorstandes 

Kassenprüferin Birgit Sölken beantragt die Entlastung sowohl des Kassenwartes als auch des 

gesamten Restvorstandes. Die Abstimmung wird „en bloc“ vorgenommen. Der gesamte 

Vorstand wird einstimmig entlastet. 

 

TOP 8 Wahl des Vorstandes 

- Wahl des 2. Vorsitzenden: Wiederwahl wird vorgeschlagen. Klaus-Dieter Weiland 

erklärt sich hierzu bereit. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

- Wahl des Turnierleiters: Wiederwahl wird vorgeschlagen. Daniel Boerma erklärt sich 

hierzu bereit. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

- Wahl des Schriftführers: Wiederwahl wird vorgeschlagen. Klaus Schumacher erklärt 

sich hierzu bereit. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

- Wahl des Jugendwartes: Ramón Mildner ist nicht mehr vor Ort. Andreas Rombusch 

wird als Nachfolger vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl 

an. 

 

TOP 9 Wahl der Kassenprüfer 

1. und 2. Kassenprüfer 

Birgit Sölken kandidiert nochmals als Kassenprüferin. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt 

die Wahl an. Ein zweiter Kassenprüfer wird nicht gefunden. Ggf. wird der Vorstand einen 

zweiten Kassenprüfer einsetzen. 

 

TOP 10 Antrag auf Änderung der Satzung 

Der Vorstand beantragt, die Satzung in folgenden Punkten zu ändern: 

- Kündigung schriftlich 4 Wochen vor Quartalsende, und zwar beim 1. Vorsitzenden 

- „Mitgliedskarte“ streichen 

- GeVo entscheidet über die Aufnahme von Mitgliedern (Anm.: in diesem 

Zusammenhang wäre der SEPA-Vordruck entsprechend anzupassen) 

- Ausschluss von Mitgliedern durch GeVo 

 

Nach kurzer Diskussion wird der Antrag mit 11 Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme angenommen. 

Die für eine Satzungsänderung erforderliche 2/3-Mehrheit wurde damit erreicht. 

 

TOP 11 Antrag auf die Beitragserhöhung 

Es wird beantragt, die Beiträge (= Monatsbeiträge!) wie folgt neu festzusetzen: 

Erwachsene aktiv = 10,00 €, Erwachsene passiv = 5,00 €, Erwachsene ermäßigt = 4,00 €, 

Jugendliche/Studenten = 5,00 €  

Familienbeiträge: Erwachsene = 7,50 €, 1. Kind = 4,00 €, ab 2. Kind = 2,50 € 

Hagen Sölken erläutert die Notwendigkeit: Die Beitragszahlungen an den SBOO sind gestiegen 

und werden weiterhin steigen. Die Fahrten zu Jugendturnieren kosten Geld. In der Verbandsliga 

fallen weite Fahrten und damit verbundene hohe Fahrtkosten an. Ferner sollen damit 

Turnierfahrten sowie Teilnahmen an Trainerlehrgängen unterstützt werden. Unser ehemaliger 

2. Vorsitzender Dr. Thomas Harden unterstützt diesen Antrag. Bei 10 Ja-Stimmen und 2 

Enthaltungen wird der Antrag angenommen. 

 

 

 

 

 

 

 



TOP 12 Anträge der Mitglieder 

- Anträge der Mitglieder sind bis zum 25. Februar 2025 beim Vorstand einzureichen 

 

Formell sind keine Anträge von Mitgliedern eingegangen. Stattdessen diverse Punkte 

(Anregungen) als Diskussionsgrundlage. 

 

- Spielabend: Es ist ein zusätzlicher Spielabend angedacht. Und zwar einmal monatlich 

freitags (jeweils am 1. Freitag im Monat). Ab 19.00h stünde unser Spiellokal dann zur 

Verfügung. Man könnte diesen Freitag z.B. mit einem „Monatsblitz“ füllen.  

- Siegerehrung chronologisch (aktuell 2-Gruppen-Prinzip): Beim Oster- und 

Weihnachtsblitz soll dieses 2-Gruppen-Prinzip beibehalten werden. Bei allen anderen 

Turnieren (z.B. „Paul-Schmahl“) kann dagegen die Ehrung chronologisch erfolgen. 

-  Schachtraining für Jugend und Erwachsene 

Anton hat letztes Jahr die Lizenz „Übungsleiter C-Trainer Leistungssport“ erworben 

und bietet Training für Erwachsene an. Ggf. soll eine Liste angefertigt werden, in der 

sich Interessenten eintragen können (ggf. themenbezogen). 

- Trikots für die Mannschaftskämpfe. Für Kids ja (Erwachsene nur ggf.) 

- Fester Monatsblitztermin: sh. “Spieleabend“ 

 

TOP 13 Verschiedenes 

- Helferessen 2024: ist geregelt 

- Organisation der Jugendserie 2025: wenn wir genug Unterstützung kriegen, dann ja. 

- WSC bietet Zuschüsse für die Übungsleiter-Lehrgänge, C-Lizenz etc.: Steht unmittelbar 

bevor. Andreas Rombusch und Klaus Schumacher wollen im 2. Halbjahr 2025 an einem 

vom NSV ausgeschriebenen Lehrgang „Übungsleiter Breitensport“ teilnehmen. 

- Pflege der Homepage: läuft 

- Update der Homepage: dito 

- Schach als Schulfach: Vertrag mit den Schulen und Dozenten über den Schachverein 

(wir bräuchten mindestens 3 Leute).  

- Interesse Erwachsenen am Spielabend, die mal schnuppern wollen: Viele unserer 

Mitglieder besuchen nur zum „Turnierspielen“ unseren Spielabend. Aus diesem Grund 

haben Daniel Boerma und Anton Bulygin das Winterturnier nicht mitgespielt, um sich 

ggf. potenziellen Interessenten annehmen zu können. 

 

Thomas Harden fragt nach einem Terminplan für die kommenden Wochen und Monate. 

Daniel Boerma wird noch einen Terminplan erstellen.  

 

Um 21.26h beendet unser 1.Vorsitzender die Versammlung. 

 

 

 

 

 

 

                gez. Bulygin                                                                    gez. Schumacher 

    _______________________                                            _______________________ 

             (Anton Bulygin)                                                              (Klaus Schumacher) 

                    1.Vorsitzender                                                                       Schriftführer                                                                                                           


